
部長会議要録 

確定版  

日時・場所 令和３年４月 12日（月）９時 00分～ 庁議室 

出 席 者 

栢木市長、川口副市長、西村教育長、田中議会事務局長、赤坂政策調整部長、 

馬野政策調整部政策監、市木病院事務部長、川端総務部長、長尾市民部長、 

吉田健康福祉部長、田中健康福祉部政策監、三上都市建設部長、武内環境経済部長、

吉川教育部長、事務局 

 

１．開会 

＜市長挨拶＞ 

 最近はマスクをしていて相手の表情がわからないので、相手の目を見て話すようにしている。言

葉は心の鑑であり、一つ一つを丁寧に、心を込めて発するようにしてほしい。 

 市が使っていない施設などを洗い出して、有効利用できないか意見をいただきたい。 

 

２．議題 

①令和３年度新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金事業の提出について 

 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金において、令和３年度に実施する事業財源

として、166,925 千円の交付が予定されている。使途に該当する事業を検討されている場合は、別

紙実施計画の提出をお願いする。また、併せて、６月補正予算の事務手続きを行うようお願いす

る。 

 

②令和３年度人事評価に関するスケジュール等について 

 令和３年度人事評価に関するスケジュール等についてお知らせする。今年度は新評価者（第一

次評価者）向けの説明会の他に、全評価者向けの研修会を行う。研修内容については現在検討中

である。 

 →説明会は毎年しているのか。 

  →毎年実施している。 

→市立野洲病院では独自に人事評価をされているので、情報を共有してはどうか。 

  →共有する。 

 

③「低所得の子育て世帯に対する子育て世帯生活支援特別給付金（ひとり親世帯分）」について 

 新型コロナウイルス感染症による影響が長期化する中で、低所得の子育て世帯に対し、その実

情を踏まえた生活の支援を行う観点から、子育て世帯生活支援特別給付金を支給する。 

 →予算措置について、ひとり親世帯については３月度の全員協議会で専決予定であると報告を

されているが、ふたり親世帯についてはどうか。 

  →国において制度設計中のため何とも言えないが、６月補正など予算の議決を得られるよう

にする。 

 

④野洲市発達支援センター等新築工事基本設計の完了報告について 

令和２年 10 月全協にて野洲市新発達支援センターの整備計画に係る事業の概要や整備の概要

等を報告していたが、令和２年度に発注していた発達支援センター等新築工事の基本設計業務が

完了したので報告する。 



 →現センターの道を挟んだ向かいの、現在駐車場として使用している箇所についてはどうなる

のか。今後も臨時的に駐車場として借りることができるのか。 

  →事業と重なっていなければこれまで通り借りてもらえる。 

 →施設の利用人数は増加しているのか。 

  →増加傾向にあり、現状で部屋数が足りておらず、人権センターの一室を借りていることも

あるが、新センターになればこの施設だけでまかなえるようになる。 

 →かなり広い駐車場の整備となっているが、職員の駐車場も含めての整備か。 

  →施設に隣接した駐車場は施設利用者用で、職員は道を挟んだ向かいの場所と想定している。 

 →新センターを整備するということで、事業の拡大は検討しているのか。 

  →職員の増員を要望しており、相談機能は充実していきたいと考えている。 

 

⑤野洲市都市計画マスタープラン改定案に係るパブリックコメントの結果について 

野洲市都市計画マスタープラン改訂案に係るパブリックコメントの結果について、２名から５ 

件の意見があったので報告する。 

 

⑥野洲市狭あい道路拡幅整備促進事業について 

市内の幅員 4ｍ未満の集落内の狭あい道路は、緊急車両等の通行や災害時の避難・救助活動に支

障を来すなどの課題がある。このため、解消に向け社会資本整備総合交付金（狭あい道路整備促

進事業）を活用し、自治会からの申し出による一定区間の拡幅整備を推進することにより、安全

で良好な住環境を確保する。 

→起点と終点の間で待避所のような状態になっても一定区間があれば対象となるのか。 

 →道路の起点終点ではなく、屈曲部や交差点から他方の屈曲部や交差点までとの一定区間が

対象となる。 

→要件を臨機応変に対応してもらえるとありがたい。 

 →財源は交付金であり、要件は交付金の基準としている。事業の効果を最大限発揮するには

一定区間全て拡幅することがあるべきすがたであると考えている。 

→用地を寄付するにあたり支障となる建物の除却等が発生する場合もあるが、その補償費は対

象となるのか。 

 →建物補償費までは対象としていない。寄付いただく土地の測量、分筆、所有権移転登記及

びその土地の工事費である。 

→自治会に案内する際は対象や要件等をもう少しわかりやすい文書にしてはどうか。 

 →調整する。 

→水路に蓋をして拡幅する、というのは対象となるか。 

 →水路は通常市有地であり今回の事業の対象とはならない。 

→今年度初めて実施するということだが、来年度以降はどうなのか。 

 →来年度以降も自治会に事業を案内し、相談、要望があり対象となるようであれば予算措置

をしていく。 

 

⑦名神高速道路跨道橋（里原橋）撤去工事に係る入札結果について 

 令和２年第３回定例会の議決により締結した「名神高速道路と交差する高速道路跨道 

橋(野洲市道里原線(里原橋))の撤去工事に関する協定」に基づき、西日本高速道路株式会社関西

支社（ネクスコ西日本）が名神高速道路跨道橋（里原橋）撤去工事の入札を執行され、受注業者



及び契約金額が決定したのでお知らせする。 

 →変更協定はいつ頃になるのか。 

  →できれば 11月定例会に間に合えば、と考えているが２月定例会も視野に入れている。 

 

⑧野洲市教育大綱について 

令和３年２月３日開催の野洲市総合教育会議で決定された野洲市教育大綱（令和３年度～令和

７年度）の内容について報告する。今後これに基づいて野洲市教育振興基本計画を策定していく。 

 →基本目標のⅢで、「まなびあう」から「まなびあえる」となっているのはどういう意図か。 

  →当事者同士だけではなく、より広い範囲で学べる環境ということである。 

 

⑨東京 2020オリンピック聖火リレーの実施について 

東京 2020 オリンピック開催に先立ち、野洲市内で聖火リレーを実施する。当日は会場周辺で

交通規制を実施するため、通行される際は迂回などにご協力をお願いする。 

 

⑩東京 2020オリンピック聖火リレーに係る市職員の協力について（依頼） 

 ３月 25日より全国各地で東京 2020 オリンピック聖火リレーが開催されており、本市において

も、５月 27日（木）に開催を予定している。開催に当たり、会場周辺および沿道警備などで多く

のスタッフが必要であることから、各部の職員にも当日の運営の協力をお願いする。 

 →職員の役割は決まっているのか。 

  →１区間（200ｍ）のコーン設置と沿道警備の予定である。 

 →当日の様子をネットでライブ中継をする、ということを周知しておけば密集を防げるのでは

ないか。 

  →広報５月号に掲載予定である。 

 →会場に自転車で来る人などにどう対応するのか考える必要がある。 

  →路上駐車や自転車の人への対応は警察と協議していく。 

 →道路の補修はするのか。 

  →事前に 12か所補修する予定である。 

 

⑪全員協議会への提出事項について 

 ４月 22日（木）開催の全員協議会に報告事項 14件を提出する。 

  

３．その他伝達事項 

 （議会事務局） 

〇明日 13日（火）９時 30 分から議会改革推進特別委員会が開催される。内容については、野洲市

議会基本条例の検証およびタブレット導入について議論いただく予定である。 

 

 

４．次回部長会議の予定 

  ４月 19日（月）９時 00分～ 庁議室 

 

５．閉会 

 


